



**José Manuel López cruz**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nace la antropología medica**

**Antropología medica**

**2° A**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de febrero de 2022.

## Nace la antropología

En el seno de la Comaridad médica hay, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acerca el conocimiento de la antropología médica. La literatura que sobre la materia se publica se vuelve cada vez más copiosa e interesante tanto en lo que concierne a la antropología médica propiamente dicha cuanto en lo que hace a la sociología médica.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva social-cultural también toma cuerpo al término de la Segunda guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos, y, en cierta medida, a los epidemiólogos. Esta obra tiene por contenido de propósito discutió, teórica e históricamente el proceso de su formación en nuestro país, tomando de sus orígenes entre los antropólogos ingleses y norteamericanos; pero antes de introducirme al tema creo necesario fijar los límites del campo que tiene como objetivo el estudio de la antropología general, para después abordar la antropología médica.

Con frecuencia damos por sentido que los padres fundadores de la disciplina son quienes le dan cimientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus categorías conceptuales, metodológicas, procesuales y prácticas; esto es, los que le asignan calidad profesional o académica así como la sup

denominación con la que hoy en día la identificamos.

Si el alcance de nosotros Considera lo Circunscritos a Mesoamerica bien podemos afirmar que la antropología en su vertiente etnológico, nace en 1547 con las investigaciones etnológicas de Bernardino de Sahagún, cuando compila en Tratado de la lengua y filosofía moral y teología de la gente mexicana, y en su especialidad lingüística, con la gramática nahuafl de Andrés de Olmos 1555, y otras artes en idiomas varios, que durante el siglo de la Conquista, distintos misioneros trasladan al alfabeto latino. Los invasores europeos, desde muy temprano, comprueban la eficacia de médicos y medicos en el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes del contacto indocristiano. A legos y Clerigos les atrae el carácter esotérico de la medicina india, y los franciscanos se adelantan a instituir una Catedra, servida por médicos mexicas, en el imperial Colegio de Santa Cruz en Ixtelotlco, para preservar los logros de la medicina mesoamericana. La inteligencia reflexiva de José de Acosta, religioso de la Compañía de Jesús, sistematiza los ensayos, que le anteceden y los suyos propios, para desvelar las características que determinen a la disciplina en formación.

la observación personal, y el dominio del habla vernacular particular del grupo étnico estudiado son, desde entonces, los métodos propios de la indagación antropológica.

En la segunda mitad del siglo decimono semejante al ocurrido en el siglo XVI veite la proscripción de los pueblos agrarios. Carlos Marx y Federico Engels, en 1847, redactan el manifiesto comunista un llamado a la Comintern de los proletarios del mundo. El documento abarca, en el tiempo y en el espacio, a la humanidad en terra y comienza con una aseveración, doctrinaria contundente "la historia de todas las sociedades hasta nuestros días en la historia de la lucha de clases."

Al final finalizar la Segunda guerra mundial la descolonización de los pueblos sometidos al dominio imperial toma violento impulso. Hasta entonces el dominio incontestado de la antropología sobre su objetivo de estudio le permite crecer sin grave oposición; pero en 1968, el movimiento anarcoculturalista sacude a Europa, repercute en México y da un giro a la situación establecida. Coloca a la disciplina entre las ciencias nuevas, cuyo origen bastardo producto de la colonialismo, las condena a desaparecer. La antropología aplicada, y en particular su versión indigenista son blanco de irracionalos ataques.

## Referencias

beltral, g. a. (1980). nace la antropologia medica. *programa de salud en la situacion intercultural*, 2-20.